

Banxico, "seriamente preocupado" por el incremento de los precios (El Financiero 25/10/12)

Banxico, "seriamente preocupado" por el incremento de los precios (El Financiero 25/10/12) Clara Zepeda Hurtado Jueves, 25 de octubre de 2012 Ponderará si hace uso de la política monetaria: Carstens. - Cede la inflación; aún inquieta a Banxico Pese a que la inflación total anual descendió a 4.64 por ciento en la primera quincena de octubre, el Banco de México (Banxico) está "seriamente preocupado" por el incremento en los precios de los productos agropecuarios volátiles, por lo que va a ponderar con cuidado si hace uso de la política monetaria, en caso de que estos aumentos empiecen a contaminar el resto de los precios en la economía. Así lo afirmó Agustín Carstens, gobernador del Banxico, quien sostuvo que pese al ligero descenso de los precios al consumidor en los primeros 15 días de octubre, al pasar de 4.81 por ciento en la segunda quincena de septiembre a 4.64 en el periodo antes mencionado, la inflación sigue siendo muy elevada. Durante su participación en la ceremonia del listado del contrato de futuro sobre el maíz amarillo en el Mercado Mexicano de Derivados (MexDer), el banquero central detalló ayer que los incrementos en los precios de los alimentos, reflejado en el aumento de agropecuarios, se ha traducido en el crecimiento de los alimentos procesados, pues el precio de la tortilla ha estado afectado por el incremento del precio del maíz blanco, que aunque éste se está ajustando a la baja, todavía está por arriba de la inflación general en México. "Una gran parte de los gastos de los mexicanos es en alimentos, por lo que estos incrementos tienen un gran impacto social. "Por otra parte, si excluyéramos los productos agropecuarios y procesados del índice de precios tendríamos una inflación anual a la primera quincena de octubre de sólo 3.01 por ciento, lo que destaca la importancia de los precios de algunos alimentos", subrayó Carstens. Añadió que "en el Banco de México, estamos seriamente preocupados por estos incrementos de precios, aunque se limitan a algunos productos, y debe de tener un comportamiento transitorio; sin embargo, vamos a ponderar con cuidado si hacemos uso de los instrumentos que tenemos en caso de que estos aumentos empiecen a contaminar el resto de los precios en la economía. "El ordenamiento de estos precios agropecuarios no se puede hacer mediante la política monetaria", alertó el banquero central, pues la forma de hacerlo es estructuralmente; es decir, aumentando la producción del campo, desarrollando mercados agropecuarios completos y una estructura financiera que eviten los choques a la producción. Bolsa de derivados A unas horas del listado del contrato a futuro sobre el maíz en el MexDer se operaron cien toneladas, con la mira en los próximos días de listar opciones; ahora, de acuerdo con Francisco Mayorga, secretario de la Sagarpa, el reto de la bolsa de derivados es avanzar en la entrega física de las materias primas. En tanto, los incrementos en los precios internacionales de la leche "tarde o temprano" se reflejarán en el mercado mexicano y por consecuencia en el precio al consumidor final, advirtió Mayorga. No es fortuito el interés del Banxico en el desarrollo de estos mercados, pues es algo que influye decisivamente en el cumplimiento de la estabilidad de precios. De acuerdo con Carstens, aún no se tienen los suficientes amortiguadores para los choques de oferta -climáticos o sanitarios-, por lo que "el día que contemos con mercados completos, hasta el más complejo producto financiero derivado cuyo subyacente sea un bien agropecuario, productores, consumidores e intermediarios evitarían muchas pérdidas y la política monetaria se podrá concentrar en combatir la inflación en sentido genuino".